
 

 

 

ATA 09/2017 

 

AOS DEZESSEIS DIAS DO MÊS DE OUTUBRO DO ANO DE DOIS MIL E DEZESSETE, 

REUNIU-SE O COLEGIADO DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM SAÚDE PÚBLICA, 

ÀS 13:30, NA SALA DE REUNIÕES DA ÁREA ACADÊMICA DO CAMPUS DA SAÚDE, SOB A 

PRESIDÊNCIA DO PROFESSOR JURACI ALMEIDA CESAR, COM AS PRESENÇAS DOS 

DOCENTES: RODRIGO DALKE MEUCCI, SIMONE DE MENEZES KARAN, ALAN GOULARTE 

KNUTH, RAUL ANDRES MENDOZA-SASSI, LINGIE ZHANG, SAMUEL DE CARVALHO 

DUMITH E A DISCENTE LUIZA SANTOS FERREIRA. A ORDEM DO DIA CONSTAVA DOS 

SEGUINTES ASSUNTOS: 1- SOLICITAÇÃO DE INGRESSO DE PROFESSOR NO PPGSP; 2- 

AVALIAÇÃO DA CAPES. ASSUNTO 2: PROFESWOR VISITANTE; ASSUNTO 3: O 

PROFESSOR JURACI INICIOU A REUNIÃO MENCIONANDO A RESPEITO DO INGRESSO DO 

PROF. DR. ALEXANDRE EMÍDIO AO PPGSP. ELE (EMÍDIO) QUER ENTRAR DE PROFESSOR 

PERMANENTE NO PPG, ENTÃO JURACI PEDIU A ELE PARA OFERECER UMA DISCIPLINA, 

E ELE DISSE QUE SE DISPONIBILIZA A CONTRIBUIR COM QUALQUER UMA DAS 

DISCIPLINAS DISPONÍVEIS NO PPG. JURACI ENTÃO SUGERIU QUE ELE FIQUE DE CO-

REGENTE DA DISCIPLINA DE EPIDEMIOLOGIA I, NÃO IMPEDINDO QUE ELE AJUDE EM 

OUTRAS DISCIPLINAS. JURACI INDAGA SE ALGUÉM SE DISPÕE A AVALIAR O MATERIAL 

DO PROF. EMÍDIO – CARTA, CURRÍCULO E PROJETO – PARA VER SE ELE PREENCHE OS 

REQUISITOS PARA ENTRAR COMO PROFESSOR PERMANENTE OU COMO PROFESSOR 

COLABORADOR. SE ELE ENTRAR COMO PERMANENTE ELE PODERA TER 2 ALUNOS, 

MAS SE NÃO PREENCHER OS REQUISITOS ELE PODE ENTRAR COMO COLABORADOR, 

SÓ PODENDO TER APENAS 1 ALUNO. O PROFESSOR ALAN QUESTIONOU SE É 

ADEQUADO QUE O PROFESSOR EMÍDIO COMECE REGENDO UMA DISCIPLINA BÁSICA 

SOZINHO. JURACI RESPONDEU QUE O AJUDARA NA DISCIPLINA, E QUE LE NÃO SERIA 

REGENTE SOZINHO. ASSUNTO 3: EM SEGUIDA O PROF. JURACI FALOU SOBRE 

PROFESSOR VISITANTE, RESSALTANDO QUE PARA SER ELEGÍVEL PRECISA TER PELO 

MENOS DOIS ANOS DE CONCLUSAO DO DOUTORADO.. A ÚNICA INTERESSADA 

CONCLUIU O DOUTORADO A MENOS DE UM ANO, NÃO PODENDO, PORTANTO, 



CONCORRER. DE QUALQUQER FORMA, TAO LOGO ESTEJA PRONTO, O EDITAL SERA 

LANCADO, O QUE DEVERA OCORRER ATE DEZEMBRO PROXIMO. ASSUNTO 3: SOBRE A 

AVALIAÇÃO DA CAPES, JURACI ENVIOU O RELATÓRIO AOS DOCENTES DO PPGSP. OS 

PONTOS A SEREM APERFEIÇOADOS SÃO: PREENCHIMENTO, TEMPO DE CONCLUSAO, 

PUBLICAÇÃO, RECURSOS E PARCERIAS/SITE DE DIBVULGAÇAO DO PPGSP: 

PREENCHIMENTO: É O PROBLEMA MAIS GRAVE, TENDO RECEBIDO NOTA MUITO 

BAIXA. UM SERVIDOR PÚBLICO VIRÁ PARA CUIDAR DA ORGANIZAÇÃO DESSA PARTE. 

REITERA AINDA QUE O ESTAGIÁRIO CONTINUARA NO PROGRAMA, MAS APENAS 

CUIDANDO DA PLATAFORMA LATTES E DO CURRILULUM VITAE DOS PROFESSORES 

COM SUPERVISÃO IMEDIATA DA SECRETÁRIA DO PROGRAMA E DO COORDENADOR; 

TEMPO DE CONCLUSÃO: MUITOS ALUNOS TEM ULTRAPASSADO O TEMPO DE 24 

MESES PARA CONCLUSAO DO MESTRADO. MUITOS DELES, ACRESCENTA O PROF. 

JURACI, É POR CAUSA DA BOLSA. SEGUNDO ELE, ESPERAM OS 24 MESES, FICAM 

RECEBEBNDO NO PERIDO E, SOMENTE DEPOIS, DEFENDEM. UMA ESTRATEGIA 

SEGUNDO ELE SERIA CORTAR A BOLSA COM 20 OU 22 MESES. O PROF. SAMUEL 

RESSALTOU QUE ISTO RESOLVE O PROBLEMA SOMENTE ENTRE OS ALUNOS QUE TEM 

BOLSA. O PROF. JURACI RESPONDEU QUE AINDA ASSIM JÁ É UM AVANÇO, VISTO QUE 

QUASE METADE DELES POSSUI BOLSA. A REDUCAO DO TEMPO DE DEFESA É UM DOS 

MAIS IMPROTANTES INDICADORES DA QUALIDADE DO CURSO, ACRESCENTOU O PROF. 

JURACI. FICOU ENTAO, QUE ESTE PONTO SERA DISCUTIDO POSTERIORMENTE. 

PUBLICAÇÃO: RESSALTA-SE A NECESSIDADE DE ALGUM DOCENTE FICAR RESPONSAVEL 

PELA COBRANCA QUANTO AS PUBLICAÇÕES, QUER SEJA DO ARTIGO DA DISSERTAÇAO, 

QUER SEJA DOS ARTIGOS ORIUNDOS DA ORAC. NESTA OCASIAO FOI SOLICITADO AO 

ESTAGIARIO GUSTAVO QUE ENTRE EM CONTATO COM OS ALUNOS ENVIANDO UM 

PEQUENO QUESTIONÁRIO PARA SABER A QUANTAS ANDA A PUBLICAÇÃO DE CADA 

ARTIGO. DISSE AINDA O PROFESSOR QUE DE ACORDO COM O REGIMENTO, O ARTIGO 

DEPOIS DE SEIS MESES DA DEFESA FFCA DE PROPRIEDADE DO PPGSP FICANDO SUA 

RESPONSABILIDADE DE PUBLICAÇÃO DE INCUMBENCIA DO ORIENTADOR. ESTE 

QUESTIONARIO SERA FEITO PELO PROF. JURACI E ENVIADO PELO ESTAGIARIO QUE 

DEPOIS PREPARARÁ UMA PLANILHA E REPASSARÁ A TODOS OS PROFESSORES. A 

PROFESSORA SIMONE INDAGOU SE PARA MARCAR A DEFESA DA DISSERTAÇÃO DE 

ARTIGO NÃO É PRECISO QUE O MESMO ESTEJA SUBMETIDO. JURACI RESPONDEU QUE 



NÃO. O PROFESSOR SAMUEL VÊ ISSO COMO UMA FORMA DE SOLUÇÃO, JURACI 

DEIXOU COMO UMA POSSIBILIDADE DE ALTERAÇÃO NO REGIMENTO QUE, 

JUNTAMENTE COM A QUESTAO ANTERIOR, PODERIAM SER TRATADAS EM UMA 

PROXIMA REUNIAO. ALAN INSISTIU APONTANDO QUE NO RELATÓRIO SE TEM UMA 

NOTA BOA EM RELAÇÃO AO TEMPO DE PRODUÇÃO DOS ARTIGOS. JURACI DISSE QUE 

NESSE PONTO O RELATÓRIO ESTÁ INCOERENTE, PORQUE EM UM OUTRO ITEM ELES 

MENCIONAM QUE O NUMERO MÉDIO DE CONCLUSAO DE DISSERTACAO POR 

ORIENTADOR NO PERIODO É MUITO BAIXO. CONSIDERANDO QUE NÃO HÁ 

PUBLICACAO SEM CONCLUSAO DA DISSERTACAO, HA INCOERENCIA AQUI, RESSALTA O 

PROF. JURACI, QUE SEGUE DIZENDO QUE OS AVALIADORES FORAM RÍGIDOS, PORÉM 

JUSTOS. UMA SUGESTÃO DO PROFESSOR SAMUEL É A ALTERAÇÃO DO TRABALHO DE 

CAMPO PARA O FINAL DO SEGUNDO SEMESTRE. JURACI DISSE QUE ESTA SUGESTÃO 

PODE SER CONSIDERADA TAMBEM EM UMA PROXIMA REUNIAO QUE TRATE DO 

CONSORCIO. A DISCENTE LUIZA SANTOS LEVANTOU A POSSIBILIDADE DE SE TER 

AVALIAÇÕES INTERMEDIÁRIAS DE UM ARTIGO. JURACI RESPONDEU QUE A 

UNIVERSIDADE JÁ PAGA POR ISSO E QUE FALTA INTERESSE DOS DISCENTES, E QUE SE 

TEM QUE REPENSAR ESSE PONTO; RECURSOS: OS AVALIADORES ENFATIZARAM A 

CARÊNCIA DE PEDIDOS DE RECURSOS PELO PPGSP. JURACI ACHA NECESSÁRIO 

SUBMETER PROJETOS PARA ARRECADAR MAIS RECURSOS. OUTRA FALHA RELATADA 

NO RELATÓRIO É A CARÊNCIA DE SOLICITAÇÃO DE BOLSISTAS DA GRADUAÇÃO. É 

NECESSÁRIO TRABALHAR COM ESSE TIPO DE ALUNO, NO QUE TODOS CONCORDARAM 

E SE DISSERAM DISPOSTOS A RECRUTAR BOLSISTAS DE INCIAO CIENTIFICA COM OU 

SEM BOLSA.; PARCERIA/SITE DE DIBVULGAÇAO DO PPGSP: SEGUNDO OS 

AVALIADORES, A PARCERIA DO PPGSP É FRACA. JURACI VÊ A NECESSIDADE DE SE 

BUSCAR NOVAS PARCERIAS, REALTA QUE OS PARCEIROS IDEAIS PARA XERIAM, NESTA 

ORDEM,  UFPEL, UFRGS E UNISINOS. JURACI ACHA MAIS FÁCIL FAZER PARCERIA COM 

INSTITUIÇÕES DE FORA DO QUE DAQUI E REFORÇOU AINDA DA DIFICULDADE DE 

FAZER PARCERIA COM A UFPEL, POIS COMO ELA ESTÁ NUM NÍVEL MAIS ALTO QUE A 

FURG NESSE QUESITO, A PARCERIA PODE NÃO LHE GERAR INTERESSE. A PARCERIA 

MAIS PROVÁVEL É A UNISINOS.  EM RLEACAO A DIVULGACAO DO PPGSP O PROFESSOR 

ALAN APONTOU UM PONTO DE FÁCIL MELHORIA, SENDO DA QUESTÃO DO SITE. OS 

AVALIADORES USARAM O SITE DA PROPESP PARA FAZER A AVALIAÇÃO, ENTÃO, ATÉ 



QUE SE TENHA SITE OFICIAL DO CURSO DISPONIBILIZANDO DOCUMENTOS 

REFERENTES AO CURSO (EMENTA DAS DISCIPLINAS, REGIMENTO E OS TRABALHOS DE 

CONCLUSÃO) QUE FORAM SOLICITADOS POR ELES. FICANDO ISSO A O ENCARGO DA 

NOVA SECRETARIA E DO ESTAGIARIO NO QUE DIZ RESPEITO A ABSTECIEMNTOD E 

INFORMACOES NESTE SITE. PROF. ALAN REFORÇOU AINDA QUE TEM PROBLEMAS QUE 

SÃO DE RESOLUÇÃO A LONGO PRAZO, MAS QUE PROBLEMAS PEQUENOS PODEM SER 

RESOLVIDOS MAIS RAPIDAMENTE. O PROFESSOR SAMUEL ACHA QUE ANTES DE 

BUSCAR PARCERIAS É NECESSÁRIA UMA ESTRUTURAÇÃO DO CURSO INTERNAMENTE. 

JURACI CONCORDA, E RESSALTA QUE TERÃO PROBLEMAS QUE DEPENDERAM DE CADA 

PROFESSOR, COMO A QUESTÃO DE TRABALHAR COM ALUNO DA GRADUAÇÃO, E 

REFORÇA QUE PARA 2020 A META É TER TRABALHADO COM PELO MENOS 50 ALUNOS 

DA GRADUAÇÃO NESTE QUADRIENIO. OUTRA POSSIBILIDADE DE MELHORIA É A 

DISPONIBILIZAÇÃO NA SEMANA CURTA DE CURSOS DE EPIDEMIOLOGIA BÁSICA E 

ESTATÍSTICA BÁSICA PARA OS ALUNOS, FAZENDO PUBLICACAO DE MATERIAL 

DIDÁTICO. OUTROS ASSUNTO GERAIS: FICA ENTAO MAIS UMA VEZ ESTABLECIDO E 

REORÇADO AOS PRESENTE QUE O PPGSP FSUSPENDE SUAS ATIVIDADES ENTRE 22/12 

DE 2017 A 29/01 DE 2018. AS 15:34 DEU-SE POR ENCERRADA ESTA REUNIÃO. ESTA 

ATA FOI POR MIM LAVRADA, GUSTAVO HENRIQUE PEDROSO DE OLIVEIRA, ASSINADA 

PELO COORDENADOR DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM SAÚDE PÚBLICA, 

PROF. JURACI A. CESAR, E APROVADA POR TODOS OS MEMBROS DO COLEGIADO QUE 

FIZERAM PARTE DESTA REUNIÃO NO DIA 16 DE OUTUBRO DE 2017. 
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